165. Jahrgang, Nr. 45

Mittwoch, 15. Februar 2017 CHF 3.30

AZ 7000 CHUR | REDAKTION 7007 Chur, Telefon 081 255 50 50 | KUNDENSERVICE/ABO Telefon 0844 226 226, abo@somedia.ch | INSERATE Somedia Promotion, Telefon 081 255 58 58





## EXKLUSIV IM BT Legales Cannabis aus Domat/Ems

In Domat/Ems ist seit Kurzem der erste Hanfkurier des Kantons aktiv: Igor Markovic vertreibt über seinen Onlineshop das legale Produkt CBD-Hanf. Des-sen Anteil am illegalen Wirkstoff THC liegt bei weniger als einem Prozent. Dafür verfügt die Züchtung über einen hohen Gehalt an Cannabidiol, dem entzündungshemmende und entspannende Wirkungen nachgesagt werden. Produziert wird die Canna bis-Züchtung in Zürich, Markovic vertreibt sie in der Ostschweiz. Seinen Onlineshop hat er im Januar eröffnet.

Legal ist CBD-Hanf bereits seit 2011, doch erst im letzten Sommer erteilte das Bundesamt für sundheit eine erste Handelsgenehmigung, Seither ist ein Boom vor allem in den Städten zu beobach ten. Auch Markovic strebt danach, dereinst einen Laden in Chur zu eröffnen. (JUI



GRAUBÜNDEN

Seite:

#### Spielplatz statt Zauberiurte

Da die Zauberjurte im Lenzerheidner Zauberwald weniger Besucher als erwartet anlockte, prüfen die Organisatoren die Idee eines Lichtspielplatzes. Zudem wird der Anlass, der im Dezember zum fünften Mal stattfindet, um zwei Tage verlängert.

BÜNDNER LETZTE. Seite 20

### Der neue Stadtpräsident?



In Majenfeld stellt sich Heinz Dürler als der bisher einzige bekannte Kandidat zur Wahl als neuer Stadtpräsident. Am Freitag entscheidet die Wahlversammlung. GRAUBÜNDEN

# «Zucco» macht sich rar

Der Bündner Comedian Claudio Zuccolini tourt zurzeit mit seinem neusten Programm durch die Deutschschweiz. In Graubünden schaut er dieser Tage nur einmal vorbei: am kommenden Donnerstag im Restaurant «Madrisa-Alp» ob Klosters.

KULTUR



# Das lange Warten

Die **Debatte über das Kulturförderungsgesetz** hat sich am zweiten Tag der Februarsession des Grossen Rates in die Länge gezogen. Viel Grundsätzliches wurde diskutiert, wenig Wesentliches wurde beschlossen – mit Ausnahme bei den **Sing- und Musikschulen**, für die die Gemeinden statt wie vorgesehen die Regionen zuständig sein sollen. Auch lehnte der Rat eine Plafonierung der Elternbeiträge ab, dafür erhöhte er die Beitragszahlungen des Kantons Die Debatte wurde erneut von Bündner Kulturschaffenden und Vertretern von Kulturinstitutionen auf der Tribüne verfolgt. Bisweilen wurde das Fehlen einer tatsächlichen Debatte über die Kultur vermisst; auch wird der Entscheid nach einer höheren finanziellen Unterstützung der Kultur erst heute fallen. **Schauspieler Andrea Zogg**, der gestern Abend in der Churer Postremise mit «Settembrin Premiere feierte, verzog schon mal das Gesicht. (LUB/YB)

GROSSER RAT .....

# Bundesgerichtsurteil umgesetzt

Das Verwaltungsgericht hat die **Staatsgebühr** in einem Umweltrechtsfall **gesenkt.** 

Die Rüge aus Lausanne zeigt Wirkung: Das Bündner Verwaltungsgericht hat im Fall Überleitung Lugnez eine vom Bundesgericht als zu hoch

kritisierte Staatsgebühr deutlich reduziert. Das Bundesgericht hatte im Oktober moniert, zusammen mit den übrigen Verfahrenskosten wirke die Gebühr prohibitiv und damit gegen das Beschwerderecht. (JFP)

GRAUBÜNDEN .... Seite 7

# Das Kino mitten im Schnee

Ein Open-Air-Kino funktioniert auch im Winter. Das beweist das neue BDO Snow Cinema.

Im BDO Snow Cinema in Lenzerheide bietet sich seit dieser Woche ein ganz besonderes Kinoerlebnis. An acht Abenden werden beim Berg-restaurant «Avant Clavo» aktuelle Kinostreifen und Klassiker gezeigt und dies mitten im Schnee. Einige Filme beziehen sich auf Graubünden oder das Thema Schnee, andere bieten Action oder lassen einem warm ums Herz werden. Letzteres können die Kinobesucherinnen und -besucher auch gut gebrauchen. Wer das Snow Cinema besucht, der muss sich warm anziehen - wird dann allerdings mit einem einzigartigen Erlebnis belohnt, STEFANIE STUDER

GRAUBÜNDEN



ersten Besuchern den Film über Skispringer «Eddie the Eagle». (ST

### Die Schweiz wird im Team-Wettkampf Vierte

**SKI-WM** Die Schweiz verpasste in St. Moritz ihre siebente Medaille der Titelkämpfe nur knapp. Im Team-Wettkampf resultierte Platz 4, Gold ging an Frankreich. Das Quartett von Swiss-Ski verlor das Duell um Platz 3 gegen Schweden 1:3, Zuvor war die Schweiz in den Halbfinals an der Slowakei gescheitert. Überragender Mann im Schweizer Team war Reto Schmidiger, der alle seine vier Duelle gewann. Wendy Holde-ner und Camille Rast verloren hingegen sowohl im Halbfinal als auch m Kampf um Bronze ihre Läufe. Auch Kombinations-Weltmeister Luca Aerni bezog im Duell um Platz 3 eine Niederlage. (SDA)

### Korruptionsfall zieht immer weitere Kreise

BELLINZONA Der Korruptionsskandal im Tessiner Migrationsamt zieht immer weitere Kreise. Am Montag sind zwei weitere Personen vorübergehend festgenommen worden. Die Kantonsregierung will den Fall nun restlos aufklären und das Amt unverzüglich einem internen Audit unterziehen. Ausserdem werde eine Arbeitsgruppe gegründet, um potenziell sensible Bereiche in der Kantonsverwaltung besser schützen zu können, sagte Regierungspräsident Paolo Beltraminelli (CVP) in Bellinzona vor den Medien. Im Zentrum des Korruptionsfalls steht ein 25-Jähriger, welcher früher eine Baufirma im Raum Bellinzona besass. Er soll zusammen mit Komplizen zahlreichen ausländischen Personen gegen Geld Aufenthaltsbewilligungen «vermittelt» haben, obwohl diese darauf gar kein Anrecht hatten. (SDA)

SCHWEIZ ..... Seite 8

### Sicherheitsberater tritt zurück

USA Die Regierung von US-Präsident Donald Trump ist knapp vier Wochen nach Amtsantritt noch nicht komplett – nun ist der Na-tionale Sicherheitsberater Michael Flynn bereits zurückgetreten. Hin-tergrund ist ein Gespräch Flynns über US-Sanktionen mit dem russischen Botschafter in Washington. Er habe den Vizepräsidenten Mike Pence aus Versehen nicht vollständig darüber informiert, begründete Flynn seinen Rücktritt. (SDA)

GROSSER RAT Seite 3 GRAUBÜNDEN Seite 6 SCHWEIZ Seite 8 WELT Seite 9 TV/RADIO Seite 10 KULTUR Seite 11 SPORT Seite 12 WETTER Seite 20



Am Montag, 6. März, ist Geoff Buffum, Headcoach der Calanda Broncos, zu Gast bei «BT in der Beiz» im Restaurant «Frohsinn» beim Bahnhof Chur, Freuen Sie sich auf einen spannenden Abend.

«BT in der Beiz» mit Übertragung auf TV Südostschweiz am Sonntag, 19. März, um 18 Uhr und stündlicher Wiederholung



